

## Camping : La Planque prêt pour les vacanciers

Ouvert en 1984, le camping municipal de La Planque a connu plusieurs saisons de grande fréquentation avant d'être fermé pendant quelques années.

Quand Henri a eu connaissance de l'annonce de la recherche d'un gérant, il s'est dit que cela devrait l'intéresser. Venu sur les lieux, il a tout de suite pris la mesure de l'ampleur du travail mais comme il est courageux et qu'il aime les choses bien faites, il a postulé et sa candidature a été retenue. Il a bien voulu nous dire tout ce qu'il a fait depuis janvier 2018.

Aidé de sa compagne Betty, il a taillé les haies, les arbres, nettoyé les talus dont certains très abrupts, redélimitait les emplacements, coupé l'herbe devenue envahissante... Il a dû aussi abattre des pins investis par les chenilles processionnaires. Voilà pour la végétation ! Le bâtiment de l'accueil présentait des signes de vétusté et des rongeurs avaient élu domicile dans les combles. Alors les voici au travail pour refaire le faux plafond, isoler le sous-toit et prendre pinceaux et rouleaux pour donner de la couleur.



**Henri et Betty toujours au travail.**

Comme ils sont courageux, ils se sont attaqués au nettoyage du plan d'eau envahi par des plantes aquatiques solidement ancrées dans le fond. Cela a nécessité l'emploi d'une barque et d'outils fabriqués par Henri, qui sait aussi être inventif. Bien que l'aspect de l'eau soit plus engageant, la baignade sera interdite.

Tout est prêt pour accueillir les vacanciers de passage : un chalet meublé, trois caravanes équipées avec auvent cuisine, 45 emplacements ombragés, un espace camping-cars avec aire de vidange et toilettes, une bu-

vette La Galinette pour se rafraîchir, un bloc sanitaires, deux lave-linge... et Henri et Betty qui auront plaisir à rendre les séjours agréables.

Une base de loisirs avec terrain de tennis, de quilles, de pétanque, multisport, jeux pour les enfants complète l'équipement du camping qui se veut convivial et familial et qui sera ouvert jusqu'au mercredi 31 octobre.

Renseignements et réservations au 06.38.28.26.90 ou au 06.02.16.02.81 ou encore au 05.65.44.44.50.

## Bonne fête à toutes les mamans

Dimanche 27 mai, le Foyer Rural avait invité les Nayra-cois à une réception en l'honneur des mamans.

Les musiciens locaux ont ouvert la séance. Même si le groupe des Petites Fleurs ne danse plus pour le moment, les accordéonistes n'ont pas perdu la main, et continuent de jouer des airs traditionnels que tout le monde a plaisir à entendre. Les élèves de l'école ont poursuivi en interprétant une chanson composée au cours des activités périscolaires. Ils ont écrit les paroles avec l'aide de Fred Bonnet qui a mis en musique le texte qui rend hommage à toutes les mamans du



**Le vin d'honneur, toujours un moment d'échanges.**

monde. Au cours de son intervention, le maire Jean-Paul Turlan a remercié tous les intervenants, et a souhaité une bonne fête aux mamans présentes en ayant une pensée pour celles qui ont perdu leurs

enfants, qui sont éloignées d'eux...

Fouace et boissons ont été partagées tandis qu'une rose était offerte aux mamans par les enfants et les membres du Foyer Rural.



**Les enfants ont chanté en l'honneur des mamans.**

## Le Tourbillon de la vie, un beau spectacle des Chanteurs d'Olt



### Les chanteurs ont charmé le public.

Annulé en décembre en raison de la neige, "Le tourbillon de la vie" était programmé par le Foyer Rural, dimanche 20 mai, à l'espace multi-culturel.

La troupe des Chanteurs d'Olt a présenté son spectacle de chansons avec costumes, mises en scène, et bien sûr de très belles voix accompagnées par Franck Andrieu au piano. Le répertoire très varié évoque des événements heureux de la vie mais aussi d'autres plus graves et des

sentiments comme l'amour, la tendresse... Les chansons s'enchaînent et sont annoncées par l'un ou l'autre des interprètes. Ainsi aucun temps mort au cours de la séance mais de l'humour, de l'entrain, de la gaieté et... du talent.

Les spectateurs sont souvent invités à chanter, à frapper dans les mains, notamment à la fin avec "Los esclops" qui font clic, clic, clic et qui font clac, clac, clac !

## Les Précieuses Ridicules sur scène

La Communauté de communes Comtal, Lot et Truyère avait programmé une soirée théâtre avec la Compagnie Benoit and Co. La pièce "Les Précieuses Ridicules" de Molière était à l'affiche devant un public d'enfants et d'adultes.

Deux péronnelles provinciales férues de galanteries et de mondanités repoussent les propositions de mariage de jeunes seigneurs qu'elles jugent trop communs. Vexés, les prétendants éconduits décident de se venger en faisant passer leur valet Mascarille pour un marquis à la mode...

Cette comédie satirique, représentée pour la première fois en 1659, porte aussi sur un drame, celui du désir de s'élever à un rang supérieur en fuyant ses origines sociales et



### Mascarille n'est pas un vrai marquis.

culturelles, où l'argent ne suffira pas à s'assimiler à la Noblesse. Il y a une tragédie dans cette pièce comique : celle de l'impossibilité de changer de caste, de milieu socioculturel, de condition... Nos précieuses auront beau avoir appris toutes les règles de la galanterie et du savoir-vivre, elles ne seront jamais autre chose que ce que

leur naissance leur a imposé ! Le comique des gestes, des chants, le choix des costumes, du maquillage des acteurs... tout était déployé pour donner à cette farce sa consistance et sa profondeur. Les spectateurs enthousiastes n'ont pas ménagé leurs applaudissements avant de partager le verre de l'amitié avec les comédiens.

## Vente de fleurs sur la place de l'église

La vente de fleurs organisée par l'APE, dimanche 13 mai, a mis beaucoup de couleur sur la place de l'église.

En raison de la pluie, la municipalité avait mis à la disposition des parents d'élèves des barnums pour protéger ce petit marché. De nombreuses variétés étaient proposées : bégonias, pétunias, verveines, géraniums, œillets... Pour la première fois, il était possible de réserver les plantes à l'aide d'un bon de commande déposé dans quelques commerces.

Cette opération a permis à un grand nombre de personnes de



**Un grand choix de fleurs était proposé.**

prévoir leurs plantations futures et d'élargir leurs choix. Il suffit maintenant aux jardi-

niers d'attendre le soleil pour décorer leurs fenêtres, balcons et massifs !

## Commémoration du 8 mai 1945

Comme dans toutes les communes de France, les Nayra-cois ont commémoré l'Armistice du 8 mai 1945.

Après la messe célébrée par le père Ricard, les membres du conseil municipal, les Anciens Combattants derrière leur porte-drapeau se sont rendus au monument aux morts tout proche en présence d'une nombreuse assistance. Après la lecture de la lettre de la secrétaire d'État, de la liste des morts de la guerre 1939-45, une gerbe de fleurs a été déposée et une minute de silence observée.



A l'issue de la cérémonie, un vin d'honneur offert par la municipalité a été servi au Café Cazal.

## Animations à venir du Foyer Rural



**Chacun joue un rôle pour préparer les animations.**

Les membres du Foyer Rural se sont réunis pour préparer les animations des semaines à venir.

En mai, le dimanche 20, les Chanteurs d'Olt seront sur la scène de l'espace multiculturel à 15h30 pour leur spectacle *Le Tourbillon de la vie*. Le dimanche 27, la fête des mères avec une prestation des enfants et Fred Bonnet. Les musiciens locaux compléteront le programme musical.

En juin, le samedi 23, tournoi de foot au stade. Inscriptions à 13h30 pour les équipes de 6 à 8 joueurs (de plus de 16 ans). Une boisson sera offerte à chaque joueur et il sera possible de se res-

taurer sur site. Toutes les équipes seront récompensées. Inscriptions au 06.85.65.15.88 ou au 06.86.75.95.01.

Le samedi 23 à partir de 20h, feu de la St-Jean au stade.

En juillet, le dimanche 22 repas truite aligot.

En août, les 4 et 5, fête de la St-Etienne. Le programme est presque finalisé et sera communiqué ultérieurement quand tous les contacts établis seront confirmés.

Pour terminer, le verre de l'amitié a été partagé.

## Festival Blues en Aveyron : promesses tenues



**Ricky Norton et les musiciens.**

Débuté à Bozouls, le Festival Blues en Aveyron a tenu ses promesses lors de la soirée à l'espace multiculturel.

Dès le premier morceau, Fabrice Eulry au piano, Lionel Stievenard au saxo et Octave à la batterie ont donné le ton : un grand moment musical va suivre. Tour à tour, Enzo Mucci à la contrebasse, Jeff Monin à la guitare ont aussi fait leur entrée en scène et le concert s'est poursuivi. Le talent, la complicité des musiciens mais aussi leur humour ont conquis les spectateurs. Et celui

qui était attendu est arrivé : Ricky Norton avec sa guitare a présenté un répertoire d'Elvis Presley complété par les anecdotes qui vont avec... Les autres musiciens n'étaient jamais très loin et tous ensemble ont fait vibrer les gradins et leurs occupants.

Les artistes ont reçu une véritable ovation du public, qui debout n'en finissait pas de frapper dans les mains et d'applaudir. Avant de se quitter, la fouace de Jean-Louis et Jean-Paul a été partagée et fort appréciée.

## 45<sup>e</sup> Rallye du Rouergue le 6 juillet

L'organisation du 45<sup>e</sup> Rallye Aveyron Rouergue Occitanie nous fait savoir que l'épreuve chronométrée Campouriez - Florentin-la-Capelle - Le Nayrac aura lieu le vendredi 6 juillet avec deux passages des pilotes. Le 1<sup>er</sup> départ aura lieu à 11h26 et le 2<sup>e</sup> à 16h20.

La célèbre bosse de Crussac sera toujours prise dans le sens habituel et l'arrivée aura lieu dans le village de Crussac. En 2017, ni l'ARSA, ni l'organisation du Rallye n'avaient demandé l'autorisation au propriétaire d'amener un public nombreux sur son terrain près de la bosse. C'est désormais chose faite pour 2018 et suite à des échanges francs les trois parties avancent dans le même sens pour faire de ce lieu un endroit incontournable du rallye que retrouveront ou dé-



**Saut à la bosse de Crussac.**

couvriront les spectateurs. Les organisateurs remercient tous les riverains pour leur compréhension, car sans eux le rallye ne pourrait pas exister.

## Alio Modo Orchestra a séduit le public



### L'orchestre sur scène.

L'ensemble Alio Modo Orchestra est venu à l'espace multiculturel, dimanche 29 avril.

Ce groupe de musiciens amateurs issu d'un quatuor de saxophonistes a bien évolué et forme maintenant un orchestre d'une vingtaine de membres, tous enthousiastes de jouer et de faire partager leur passion à leurs spectateurs. Les joueurs de saxophones, trompettes, clarinettes, trombone, basson, flûte, piccolo, guitares, violon,

percussions... interprétèrent des morceaux variés : musiques de films, jazz, comédies musicales, musique du monde, blues, baroque... choisis et arrangés par Serge, le chef d'orchestre qui avait aussi le rôle de présentateur.

Le public salua la performance de ces musiciens et les rappellèrent pour un retour sur scène.

Ce qu'ils ont fait avec grand plaisir !

## Des produits ménagers faits maison

Samedi 28 avril, l'association Energie et Quiétude, toujours soucieuse du bien-être de ses adhérents, proposait de fabriquer des produits ménagers.

Jessie Blondin présentait son parcours et ses expériences, où à partir de bases simples, peu coûteuses et respectueuses de l'environnement, on peut facilement produire chez soi de quoi rendre sa maison propre.

Trois ateliers se mettaient en place : la lessive pour le linge, le liquide vaisselle, le nettoyant pour les sols. Les ingrédients et les ustensiles nécessaires étaient à la disposition des groupes et le travail pouvait commencer. Il suffisait de suivre la méthode affichée, de respecter l'ordre des tâches à



**Fabrication de la lessive pour le linge.**

effectuer et les produits attendus étaient prêts. En même temps, chacun notait les recettes et pouvait recevoir les conseils de l'intervenante sur le choix des matières premières,

des astuces, des erreurs à éviter... Un échantillon de chaque produit était emporté par les participantes, qui pourront les tester dans les jours qui viennent.

## Le père Barrié rencontre les Nayracois



Le village du Nayrac a accueilli le père Jean-Luc Barrié, mercredi 25 avril, pour une journée de rencontre et de partage.

Le rendez-vous était donné à l'Auberge Fleurie autour d'un petit déjeuner. Sur le parking, le vieux bus de Gilbert Gineston attendait les passagers qui ont pris la direction de Conquettes pour la visite de la ferme de la famille Miquel. C'est à la Zone artisanale que s'est poursuivie la matinée avec la découverte des véhicules anciens de Gilbert, où chacun a pu apprécier la collection mais aussi son histoire. Le repas de midi au restaurant Anglade a rassemblé les participants avant une petite balade dans les rues du village et la visite de la coutellerie Vent d'Aubrac et la ferronnerie G P Concept.

La journée s'est terminée à l'espace multiculturel, où les responsables d'associations ont présenté leurs activités qui assurent un lien entre la population et l'extérieur, et qui créent un vrai dynamisme. Le père Barrié a pris la parole et a

retracé les grandes étapes de son sacerdoce. Il est maintenant responsable de deux paroisses : Saint-Bernard-d'Olt et Saint-Gausbert, soit un vaste territoire qui est l'équivalent de 29 paroisses anciennes ! S'en est suivi un échange avec les participants où ont été évoqués les problèmes de la situation actuelle avec le milieu rural qui se dépeuple, le peu de fréquentation des jeunes à l'église, le manque de vocations... Mais des baptêmes, des mariages sont encore célébrés, des enfants sont inscrits à la catéchèse. Le rapport au temps est différent et impacte les comportements. Un besoin de spiritualité est ressenti et de nouvelles approches doivent être recherchées et mises en place après une réflexion qui doit être l'affaire de tous. Les personnes qui font vivre l'église dans les villages sont à remercier : ménage, préparation des offices, chœur de chant, célébrations de la parole, accueil...

Avant de se quitter, un goûter a été partagé avec pâtisseries maison et boissons servies par les bénévoles de la paroisse.

## Moment musical et festif avec le Big Band



**Les musiciens ont fait preuve d'un grand talent.**

Dans le cadre de la programmation culturelle de la Comcom Comtal, Lot et Truyère, et en partenariat avec le Conservatoire de l'Aveyron, le Big Band de l'antenne d'Espalion a proposé un concert où les musiciens ont fait preuve d'un grand talent. Tous les instrumentistes avec leurs saxophones, trompettes, trombones, claviers, guitares, accordéon, percussions, batterie, ont investi la scène, sans oublier les deux chanteuses Lydie et Lauriane.

Ce spectacle se composait d'œuvres variées : comédies musicales, musiques du monde... et un

best of des hommages à Jacques Brel et Ray Charles joués au cours de l'année. Mais ce moment festif n'aurait pas eu la même teneur sans la présence de Fred Bonnet, tour à tour présentateur, musicien, chanteur, chef d'orchestre mais aussi compositeur, arrangeur comme le rappellent ses musiciens. Pour finir, Kévin au piano et Louis à la batterie ont présenté le morceau qu'ils joueront à l'occasion des Trophées du Blues, le dimanche 6 mai à Saint-Côme, lors du Festival Blues en Aveyron. Le public a salué leur prestation et leur a souhaité bonne chance.

Le club théâtre Immaculée-Conception au Nayrac le 25 mai

## 20 ans de scènes variées avec Olivier Royer



Le club théâtre de l'Immaculée  
aux rencontres du théâtre scolaire à Millau en 2010.

C'est au Nayrac, le vendredi 25 mai, que seront soufflées les bougies d'une belle réussite, avec Mareva Poaty en ouverture de la soirée.

Comme pour les fusées il y avait eu un essai : en juin 1997 à l'occasion de la kermesse de l'établissement. Pendant deux mois, avant le jour J, Olivier Royer était venu épauler Martine Chauchard pour préparer la présentation de scènes d'exposition (premières scènes d'une pièce). La fougue et la pédagogie du jeune metteur en scène, la qualité du spectacle proposé et l'enthousiasme des élèves ont fait le reste. Depuis maintenant vingt ans Olivier Royer, Martine Chauchard et, depuis huit ans maintenant, Delphine Boudou-Ethuin se retrouvent le mardi après-midi avec les élèves volontaires des classes de 4<sup>e</sup> à la Terminale pour monter les extraits de la pièce choisie pour l'année. Ce travail, d'un sérieux difficilement imaginable, sera jugé en fin d'année à l'occasion d'une séance tous publics et plusieurs séances à destination des scolaires. Initiée sous la direction de Pierre Plagnard, cette heureuse initiative sera validée et reconduite par tous les directeurs successifs : MM. Hyon et Baldit et Mme Boëmo.

Plongeons avec délice dans les coulisses du théâtre immatériel pour constater que coté acteurs les filles tiennent largement la tête et que

certaines années les garçons brillent surtout par leur absence obligeant ces demoiselles à jouer les rôles masculins. Qu'importe ! Il faut donner le spectacle et un rôle à chacun. Plusieurs acteurs (trices) jouent le même personnage en utilisant le même vêtement. Bref ! Les astuces de mise en scène ne manquent pas pour faire un excellent spectacle dans lequel les acteurs en herbe s'impliquent totalement. On se souvient, avec émotion, des larmes de l'actrice principale d'Anne Frank, totalement habitée par son rôle ; avec le sourire, de la chemise en feu d'un des acteurs de «l'Atelier» de Grumberg ; avec cérémonial, de l'imposante et magnifique robe de l'actrice principale des «Précieuses ridicules» ; avec finesse, de la délicate interprétation de «On ne badine pas avec l'amour» de Musset. Les choix sont en effet éclectiques et, du théâtre classique au contemporain, du tragique au comique, tous les genres ont défilé sur la scène.

Le vendredi 25 mai, à l'espace multiculturel du Nayrac, le club théâtre Immaculée-Conception fêtera son vingtième anniversaire. Classique ? Tragique ? Comique ? On vous dira tout en temps utile. Sachez déjà que, anniversaire oblige, à 20h30, Mareva Poaty, élève de l'Immaculée Conception, révélée par «Prodiges» l'émission télévisée de France 2, ouvrira la soirée.